
Este plan pasa por servicio de un
autobús con la capital en horario
nocturno y con dos paradas más,
en diferentes emplazamientos, en
horario diurno en Ciudad Real.

Una iniciativa que ha sido
según Sobrino "reivindicada por
este ayuntamiento y por esta al-
caldesa, en varias ocasiones".

"Un tema sobre el que se ha
trabajado a través de las encues-
tas que se realizaron  en el Plan
de Movilidad y también, en las
realizadas tanto a los vecinos,
como a los distintos colectivos
del Área de Participación Ciuda-
dana, en las se coincidían en las
necesidades de la vecindad en
ciertos aspectos de los horarios
del autobús y las paradas el
mismo" añadía la alcaldesa."Por
tanto, se viene trabajando de
lejos y desde distintas áreas, rei-
vindicando una necesidad que es
importante para nuestro munici-
pio, y de la que se hizo traslado
en varias reuniones a la Junta de
Comunidades", explicaba de
nuevo la regidora.

"Así, se les solicitó dos para-
das en sitios estratégicos de Ciu-

dad Real, una de ellas era el Cam-
pus Universitario y la otra en el
Hospital General de Ciudad Real,

dos puntos donde a diario se tras-
ladan muchos miguelturreños y
miguelturreñas". 

"La otra demanda pasaba por la
necesidad de horario nocturno que
demandaban sobre todo los jóvenes".

Miguelturra protagoniza uno los cupones de la ONCE, el
del día 25 de octubre, correspondientes a la serie ‘Mi pue-
blo’, con una foto de la iglesia del Cristo, más conocida
como la "Torre Gorda". Serie que está dedicada a locali-
dades con nombres singulares.

El cupón, junto a otro dedicado a otra localidad ciuda-
drealeña, Retuerta del Bullaque, que se venderá el 26 de
octubre, fue presentado por el director de la Agencia Ad-
ministrativa de la ONCE en Ciudad Real, Lorenzo Villa-
hermosa, estando acompañado por la alcaldesa de
Miguelturra ,Victoria Sobrino, y el alcalde de Retuerta de
Bullaque, Miguel Ángel Villar. 

Lorenzo Villahermosa explicaba que serán repartidos
once millones de cupones (cinco millones y medio por
cada localidad), y que difundirán, por toda España, estas
localidades ciudadrealeñas tan emblemáticas, lo que, sin
duda, significa una promoción extraordinaria para amabas
localidades, dado la popularidad de estos sorteos.Págs. 4.
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El colegio Clara
Campoamor
recibe un premio
de la Diputación
Provincial 

Dentro de las actividades pro-
gramadas con motivo de la
“Noche europea de los volca-
nes”, la Diputación organizaba
varias actividades, entre ellas, un
concurso de dibujo. Pág 7

Más de 1000
deportistas en las
Escuelas
Deportivas

Las Escuelas Deportivas Muni-
cipales empezaron su andadura
el pasado 2 de octubre y prolon-
garán su tarea formativa hasta el
31 de mayo.

Este año, con 16 modalida-
des ofertadas, se han batido nue-
vos records de inscripciones,
superando el millar. Pág 11
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Primer Premio Carta Puebla 2017

Miguelturra dispondrá de un bus nocturno
y dos paradas nuevas desde abril 

Victoria Sobrino junto a Julián Céspedes y Carolina Molina
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Recuperando derechos sociales, también en movilidad y transporte

La legislatura autonómica 2011-2015,
gobernada por el Partido Popular, pasará
a la historia como una de las de mayores
pérdidas en derechos sociales para la
ciudadanía de Castilla-la Mancha. Cos-
pedal metió la tijera también en los de-
rechos de movilidad y transporte de los
vecinos y las vecinas de la región. La re-
ducción del transporte escolar y la total
eliminación del transporte interurbano
para mayores de 65 años, son sus princi-
pales “logros” en esta área, que se
suman a una gestión caracterizada por la
pérdida de derechos ciudadanos.

Desde el equipo de gobierno socialista
ensalzamos las políticas desarrolladas por

el gobierno del actual Presidente de Cati-
lla-La Mancha, Emiliano García Page,
que  ha  roto radicalmente esa tendencia
del PP, también en el transporte, repercu-
tiendo con hechos positivos en nuestra
ciudad, comprometiéndose, en el año
2018, a la puesta en marcha  de nuevas lí-
neas de transporte entre Ciudad Real, Po-
blete y Miguelturra, incremento del
transporte nocturno desde Ciudad  Real
para los jóvenes y nuevas paradas en el
Hospital General y en la Universidad. La
Consejería de Fomento recoge así buena
parte de la propuesta que el Grupo Muni-
cipal Socialista elevaba el pasado 6 de
abril al Pleno Municipal y al que se suma-
ban el resto de grupos con representación

política en  el Ayuntamiento. 

Es un  primer paso en el inicio de la
implantación de un Plan de Movilidad
conjunto para la comarca, que se comple-
menta con otra medida, como la creación
de un área conjunta de servicio de taxi
para la Mancomunidad del Campo de Ca-
latrava en lo que atañe a Miguelturra. Di-
chas actuaciones se verán
complementadas próximamente con la
puesta en marcha de descuentos de un
50% para jóvenes en el transporte público.
Se recuperan uno de los derechos sociales
más importantes para que nuestros jóve-
nes puedan desplazarse para cursar sus es-
tudios  a la capital.  

El trabajo conjunto de dos administra-
ciones socialistas, La Junta de Comunida-
des  de Castila-La Mancha y el
Ayuntamiento, y su sensibilidad a que el
transporte y la movilidad sostenible son
elementos fundamentales de la política so-
cial, teniendo como objetivo mejorar la ca-
lidad de vida de la ciudadanía. Dos años de
gobierno socialista que han sentado las
bases sólidas en el diseño de un futuro más
ilusionante y prometedor para la ciudada-
nía de nuestra región y que continuará re-
cuperando y ampliando derechos en la vida
social, cultural y económica de Castilla-La
Mancha.

Arreglando goteras

Ordenanza de Subvenciones
En el pasado Pleno Ordinario del mes de oc-
tubre, salió adelante la modificación pro-
puesta por los partidos de la oposición
(CIUDADANOS, PP e IU) por la que se es-
tablece un nuevo método de justificación de
las subvenciones recibidas por las distintas
Entidades y Asociaciones, consistente en el
sistema de módulos, fijado por la propia Ley
General y su Reglamento.

Con esta decisión, es ahora el equipo de
gobierno del PSOE quien debe dar los pasos
necesarios para solucionar el problema que,
durante estos dos últimos años, ha venido
sufriendo la Banda de Música de Migueltu-
rra, quien no ha recibido un solo euro de la

subvención presupuestada, tanto en 2016
como en 2017. Veremos si quieren ha-
cerlo!!!!!

Rebaja de impuestos
Es conocido por todos nuestros vecinos que,
desde que CIUDADANOS está presente en
el Ayuntamiento de Miguelturra, ha tenido
como uno de sus primeros objetivos la rebaja
de la fiscalidad que soportan los migueltu-
rreños año tras año.

Nuevamente, este año, volvemos a la
carga con ello y, de este modo, hemos pre-
sentado varias modificaciones a nuestras or-
denanzas fiscales, en el sentido de que
nuestros ciudadanos vean aliviada su carga
fiscal. Y todo ello viene plenamente justifi-
cado cuando, cada año, nuestra Corporación

ingresa más cantidad de dinero que la que
acaba gastando en los diferentes servicios
que presta. Por ello, entendemos necesarias
estas rebajas fiscales y lucharemos por ellas.

Errata en la prensa sobre el
Colegio del edificio de la
CEOE
Entendemos así lo publicado por los medios
de prensa provinciales, en el sentido de decir
que la Junta de Castilla La Mancha destina-
ría la cantidad de 100.000 euros para el
acondicionamiento de las instalaciones del
nuevo colegio.

Tras la visita del Vicepresidente de la
JCCLM y las declaraciones de la Sra. So-
brino, en las que se nos informó que la Junta
destinaría una cantidad aproximada de

600.000/700.000 € para acondicionar las ins-
talaciones de la antigua CEOE como nuevo
colegio, nos ha sorprendido leer que la canti-
dad prevista era de 100.000€.

Debe ser un error, pues como sea verdad,
¿qué pretenden hacer con esa cantidad en un
edificio como ese? Lo dicho, una errata. Sin
embargo antes de que por parte del Pleno de
la Corporación se apruebe el acuerdo de
puesta a disposición del edificio a favor de la
JCCLM, debe estar claro este punto, al igual
que el de la asunción de la hipoteca vigente,
si el Tribunal Supremo no nos da la razón.

Nos despedimos. Y recuerden, la Calle
PERLERINES sigue teniendo el mismo sen-
tido de circulación.

www.ciudadanos-cs.org   miguelturra@ciudadanos-cs.org

Mala planificación y gestión educativa

Desde IU consideramos que en el inicio de
este curso escolar nos encontramos de nuevo
ante un caos de planificación y de gestión. En
la segunda quincena del mes de octubre nos
encontramos con una insuficiencia de profe-
sorado, que ha generado una situación de
emergencia, dado que mucho alumnado sigue
sin su profesorado correspondiente. Por ello,
a fecha de 20 de octubre nos hemos topado
con una nueva medida de la Consejería de
Educación, producto del caos organizativo del
inicio del curso, de ampliación extraordinaria
de la bolsa de trabajo del personal interino. 

Esta iniciativa de la Consejería habilita un
nuevo sistema de adjudicación de puestos de tra-

bajo para el profesorado interino que aún siguen
sin estar cubiertos. ¿Dónde queda situado el dis-
curso retórico del Gobierno de Castilla-La Man-
cha de la buena marcha de la educación pública?

Pero hay más: este nuevo sistema de ad-
judicación de plazas que la Consejería lanza,
dispone que sean los propios centros educati-
vos los que comprueben que los requisitos
exigidos por la Consejería para desempeñar
los puestos de trabajo correspondientes son
los adecuados. Es decir, la Consejería y las di-
recciones provinciales de educación “dele-
gan” una nueva función administrativa a las
direcciones de los centros en cuanto a que
deben asumir la responsabilidad de “provi-
sión de puestos de trabajo”. El invento supone
trasladar más tareas burocráticas a los centros

educativos por si no tuvieran ya en exceso.

¿Por qué la Consejería de Educación ha
permitido llegar a esta situación? La respuesta
está en la falta de inversión del Gobierno re-
gional en la educación pública, así como su
continuismo en las políticas neoliberales del
PP, que ha afectado y dejado totalmente des-
trozado al sistema educativo en Castilla-La
Mancha: subida de las ratios del alumnado,
aumento de las horas de docencia directa del
profesorado, supresión de los planes de re-
fuerzo para el alumnado con necesidades edu-
cativas, reducción de las horas de tutoría, y
un largo etc. que por su extensión, pero no de
menor relevancia, no vamos a relacionar.

Es preciso recordar que tras las últimas

elecciones autonómicas muchos castellanos-
manchegos se ilusionaron con las promesas
electorales del PSOE, porque la situación en
el ámbito de la educación iba a cambiar con
el nuevo Gobierno regional. Pero la situación
no se ha revertido, al contrario, ha ido a peor.

Duele ver como la educación pública en
nuestra región adolece de la misma problemá-
tica que con el Gobierno del PP: sin nuevas
construcciones o dotaciones en infraestructu-
ras, con lagunas administrativas lamentables,
sin políticas educativas que garanticen la me-
jora cualitativa y la efectiva igualdad de dere-
chos, con reducción de las plantillas del
profesorado, con elevadas ratios en Primaria
y Secundaria, y sin medidas para mejorar la
atención a la diversidad, apoyos y desdobles.

Derechos y Deberes
El Reglamento de organización, funciona-
miento y régimen jurídico de las entidades
locales, en su articulo 91, sección 2 punto 4ª
dice textualmente: “En las sesiones ordina-
rias, concluido el examen de los asuntos en
el orden del día y antes de pasar al turno de
ruegos y preguntas, el Presidente preguntará
si algún grupo político desea someter a la
consideración del PLENO por razones de ur-
gencia, algún asunto no comprendido en el
Orden del Día que acompañaba a la convo-
catoria y que no tenga cabida en el punto de
ruegos y preguntas.

Si así fuere, el Portavoz del grupo pro-
ponente justificará la urgencia de la moción
y el PLENO VOTARÁ, acto seguido, sobre
la procedencia de su debate. Si el resultado

de la votación fuera positivo se seguirá el
procedimiento como se tratase de un punto
ordinario más del orden del día”.

Queda claro por tanto, que lo que la al-
caldesa Victoria Sobrino ha hecho en varios
Plenos de esta legislatura, no dejando ni
votar las cuestiones de urgencias que los gru-
pos de la oposición han considerado llevar,
es usurpar y atribuirse competencias que no
son suyas sino del Pleno, por lo tanto,
cuando le decimos que está tomando una ac-
titud un tanto dictatorial no faltamos ni un
ápice a la verdad, nos está limitando nuestros
derechos como oposición. Este hecho nunca
había sucedido en este Ayuntamiento con el
anterior Alcalde que, a pesar de no estar de
acuerdo en muchas de las propuestas que se

presentaban por otros grupos, no tenía miedo
alguno al debate e intercambio de ideas.

En el último Pleno, el Grupo Popular, in-
tentó presentar una propuesta de apoyo a las
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado
y posicionar al Ayuntamiento del lado de la
Constitución y la Ley. Lógicamente, los po-
líticos, aunque sea en una población como la
nuestra, tenemos el derecho, incluso el
deber, de posicionarnos ante los hechos que
están sucediendo en Cataluña, con la deriva
secesionista y rupturista que había tomado
el ya ex Gobierno de la Generalidad Cata-
lana. Esta propuesta, que se ha debatido en
muchísimos Ayuntamientos de España, no se
pudo debatir en el nuestro, argumentando
Victoria Sobrino que no es una competencia

plenaria aunque, realmente, a lo que tiene
miedo es a que se manifieste una vez más la
ruptura interna ideológica que existe en el
Grupo Municipal Socialista.

Esta legislatura está siendo especialmente
complicado llevar a cabo nuestras labores de
oposición. A los hechos señalados se suman
la falta de información, demora en la entrega
de la misma, las prisas por cumplir los plazos
con la aprobación de ordenanzas, presupues-
tos, cuenta general, aplicación de superavit,...
El nivel de improvisación del Equipo de Go-
bierno socialista es asombroso y peligroso
para el devenir de nuestro pueblo.

Opinión2



Victoria Sobrino añadía que  "res-
pecto al horario nocturno, se in-
corporarán dos expediciones
nocturnas de autobuses de Ciudad
Real a Miguelturra". De septiem-
bre a mayo serán los jueves vier-
nes y sábados, y en junio, julio y
agosto serán los viernes y sábado. 

"Hoy vemos la luz a estas
iniciativas que empezarán a fun-
cionar en abril, que será cuando
salga la nueva licitación de auto-
buses" explicaba Sobrino, quien
añadía que, cuando ocurren
cosas como esta, "no  te puedes
sentir más orgullosa, ya que me-
joras la vida nuestros vecino y

vecinas. Ahora toca trabajar para
seguir dando traslado a la Junta
de Comunidades de las opinio-
nes de todos nuestro vecinos
acerca de cómo será este servi-
cio".

"Éste es un obstáculo más que
se salva en el empeño de nuestro
ayuntamiento en acercar a dos po-
blaciones que están tan cerca, y
que se suma a la mejora del ca-
mino de Peralvillo, que está incre-
mentado la seguridad de nuestros
ciudadanos además de continuar
con el tema de la pasarela entre
Ciudad Real y Miguelturra" con-
cluye la alcaldesa.
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Remuneración de la 
Corporación Municipal
(Única retribución de la Alcaldesa y Concejalías con
cargo al Presupuesto Municipal)
GRUPO POLÍTICO                    Septiembre

PSOE
VICTORIA SOBRINO 2.375,51
FÁTIMA MONDÉJAR RODRIGO    348,50
CAROLINA MOLINA 204,00
LUZ Mª SÁNCHEZ 399,50
DIEGO RODRÍGUEZ TERCERO 195,50
VICENTE YERVES HERRERA 110,50     
JULIÁN CÉSPEDES (lib) * 1.620,94   
MIGUEL FERNÁNDEZ (lib) *   1.624,00 
RAQUEL (S.G.) 1* 1.303,85 

P.P.
AURORA LÓPEZ 263,50
CARMEN MªMOHINO 340,00
ESTRELLA RODRIGO 204,00
FELIPE ADRIÁN RIVAS 110,50
RAÚL SALCEDO (lib) * 1.624,00

IU
PEDRO CÉSAR MELLADO (lib) *   1.060,09 
MARÍA MONTARROSO 59,50
PABLO ANTONIO MACÍAS 204,00

C’s
MIGUEL ÁNGEL GARCÍA 442,00
(*) 12 pagas. Media liberación
1: Secretario/a de grupo

Mejoras en la línea
de autobuses con
Ciudad Real

El ayuntamiento de Miguelturra quiso mostrar su solidaridad y apoyo en el Día del Cáncer de mama y, a modo simbólico, colgaba
un gran Lazo Rosa en el balcón del ayuntamiento, para mostrar su respaldo más absoluto a todas las mujeres y sus familias afec-
tadas por esta enfermedad. Representantes de la asociación local realizaron una cuestación a lo largo de la mañana, en los aleda-
ños del ayuntamiento, tras lo cual fueron recibidas por la alcaldesa, Victoria Sobrino, en su despacho, para manifestarles su apoyo
personal y el del Consistorio.

El pasado 31 de octubre se pro-
cedía a la firma del convenio
entre el Consistorio y la asocia-
ción Cineforum Miguelturra para
apoyar el certamen Corto Cor-
tísmo que se desarrollará en este
mes de noviembre. A la firma
acudían la alcaldesa, Victoria So-
brino, la concejala de Cultura,
Fátima Mondejar y los represen-
tantes de la asociación Cinefo-
rum, Claudio Fernández y
Carmelo López. 

Victoria Sobrino, manifes-
taba el apoyo del Consistorio y la
apuesta por la cultura a través de
sus distintas manifestaciones,
entre ellas también a través del
cine "que para nosotros es muy

importante en nuestra localidad".
Sobrino destacaba el incremento
este año con respecto al apoyo
económico y también en lo que
respecta a las instalaciones y el
personal que se pone a disposi-
ción de la asociación. Además,
quiso agradecer el trabajo de la
asociación. 

Por su parte, la responsable
del área de Cultura, Fátima Mon-
dejar, señalaba que en este con-
venio se recoge un incremento
del apoyo económico que este
año será de 2.000 euros. 

Finalmente, Claudio Fer-
nández quiso agradecer la cola-
boración del ayuntamiento, no
sólo con respecto al incremento

en la subvención que, indicaba,
"para nosotros es muy impor-
tante, porque ha habido otra
institución que nos han bajado
bastante la ayuda económica",
sino también en cuanto al
apoyo logístico. Fernández se-
ñalaba que en esta quinta edi-
ción del Corto Cortismo habrá
muchas novedades que se des-
velarán en la presentación ofi-
cial del certamen en la Escuela
de Artes y Oficios Pedro Almo-
dóvar de Ciudad Real, en la que
señalaba "nos acompañarán
tanto la alcaldesa de Migueltu-
rra, Victoria Sobrino, como re-
presentantes de la Diputación
Provincial".

Convenio Ayuntamiento y Cineforum
para el certamen Corto Cortísmo

Claudio Fernández. Victoria Sobrino, Fátima Mondéjar y Carmelo López durante la rueda de prensa
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Convocatoria de ayudas para el
pago del IBI
La concejala del área de Bienestar Social del Ayuntamiento de
Miguelturra, Fátima Mondéjar, acompañada por la coordinadora de
Servicios Sociales, Mª Ángeles Castellanos, informaba en rueda de prensa
de la apertura de las ayudas a familias con problemas económicos para
atender el pago de determinados tributos, concretamente del IBI.

Mondéjar asegu-
raba que la finali-
dad que tienen
estas ayudas,
desde el área de
bienestar social
es “la de prevenir,
evitar o paliar si-
tuaciones caren-
ciales, urgencias
sociales o situa-
ciones de margi-
nación social”.
Además, añadía,
que están dirigi-
das a “personas o
familias empa-
dronadas en Mi-
guelturra, que
residan aquí y
que carezcan de
los medios nece-
sarios estableci-
dos, según el
baremo econó-
mico que se detalla en las bases,
y que cumplan los requisitos para
acceder a esta ayuda”.

Por último, destacaba que,
como novedad, este año se ha in-
troducido la posibilidad del pago
de recibos atrasados, no sola-
mente los correspondientes al an-
terior ejercicio. En este caso, la
ayuda para el pago de recibo im-
pagado más atrasado es de hasta
el 75% para aquellas familias que
acrediten los requisitos que se in-
dican en las bases.

Modalidades
Por su parte, la coordinadora de
Servicios Sociales, Mª Ángeles
Castellanos, explicaba los aspec-
tos más técnicos de esta convoca-
toria. En primer lugar detallaba

las tres modalidades de ayudas
que son: ayudas de hasta un
100% de la cuantía correspon-
diente al Impuesto de Bienes In-
muebles, para las familias cuya
vivienda no supere los 45.000
euros del valor catastral. P

Por otra parte, las ayudas de
hasta un 70% en la cuota del Im-
puesto de Bienes Inmuebles para
las familias que reuniendo los re-
quisitos, su vivienda tenga un
valor catastral máximo de 50.000
euros. Y las terceras que son ayu-
das al pago del recibo impagado
más antiguo o más atrasado, de
hasta un 75% siempre y cuando
la vivienda no supere el valor ca-
tastral de 50.000 euros. 

Con estas ayudas se beneficia
las personas que residen en la vi-
vienda para la cual piden la

ayuda, tienen al menos una anti-
güedad de seis meses y están em-
padronados en el citado
domicilio, de manera que viven
en él de manera habitual y conti-
nuada. 

Además, las personas solici-
tantes deben estar inscritas como
demandantes de empleo en la
oficina del SEPECAM; no supe-
ran un determinado saldo banca-
rio; y no sobrepasan un límite
económico, según cuantía esta-
blecida por número de miem-
bros, de la que se descuenta un
máximo de 350 euros por pago
de hipoteca.

La convocatoria establecía un
plazo de presentación de solicitu-
des de 15 días desde la publica-
ción de las bases, comprendido
entre el día 4 y el 18 de octubre.

La alcaldesa de Miguelturra ex-
presaba que para "los miguelturre-
ños y miguelturreñas es un orgullo
que nuestra Torre Gorda y nuestra
ciudad sean conocidas en toda Es-
paña con el cupón del día 25, por
lo que el ayuntamiento solo tiene
palabras de agradecimiento en las
que queda implícito el trabajo que
venís haciendo día a día desde
vuestra organización".

Sobrino quiso explicar en esta
presentación el origen "singular"
del municipio al que representa, y
que según la historia se basa por
un lado, en que Miguel fue el pri-
mer poblador de la localidad y por

otro lado, el origen "Turra" tiene
dos acepciones, una es por el
verbo `turrar´ que significa que-
mar, en clara referencia a las nu-
merosas veces en que Miguelturra
fue arrasada y quemada -un total
de siete veces- y la otra versión se
refiere a la figura de Don Gil
Turro, que con cierta posición le
cedio parte de sus tierras para que
las explotara a su hijo Miguel. 

Tanto la alcaldesa como el di-
rector de la agencia de la ONCE
animaban a comprar ese día los
cupones "e incluso comprar dos
porque si uno toca el otro se
guarda de recuerdo".

Miguelturra en los
cupones de la ONCE  
En la serie ‘Mi pueblo’, dedicada a localidades
con nombres singulares

Victoria Sobrino junto al Director de la agencia de la ONCE

Fátima Mondéjar y Mª Ángeles Castellanos durante la presentación de las ayudas

La alcaldesa, Victoria Sobrino, recibió la visita del nuevo director de Caja Rural Castilla La Mancha en Miguelturra,
Fernando Aparicio Gómez, que recientemente se ha incorporado a nuestra localidad con este area de responsabili-
dad en su entidad. Sobrino y Aparicio charlaron acerca de la colaboración y de la buena disposición por ambas en-
tidades para seguir trabajando juntos.
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Semana de la Salud 
El 10 y el 17 de noviembre, en el salón de la planta
baja del Centro de los Servicios Sociales

El Consistorio miguelturreño
sigue adelante con las actividades
programadas dentro de la Semana
de la Salud y esta vez ha dado a
conocer dos charlas diferentes que
serán impartidas por Mercedes
López Galan, Psicóloga de los
Servicios Sociales municipales.

Una primera charla será la de
"Prevencion de Trastornos Psico-
lógicos" que tendrá lugar el dia 10

de noviembre. La segunda
"Afrontamiento de Situaciones
Estresantes" será el 17 de noviem-
bre.

Ambas charlas se impartirán
en el salón de la planta baja del
Centro de los Servicios Sociales,
en horario de mañana de 11:00 a
13:00 horas, y están abiertas a
todas las personas interesadas ya
que la entrada es libre.

Homenaje del servicio de
Estancias Diurnas de
Mayores a Cineforum
Estaban presentes la alcaldesa de la localidad, Victoria Sobrino, así como la
concejala Mayores, Fátima Mondejar

Los usuarios y usuarias del Cen-
tro de Estancias Diurnas del
ayuntamiento de Miguelturra
quisieron rendir un homenaje a
los miembros de la asociación
Cineforum para darles las gra-
cias por el ciclo de cine español
del que han disfrutado durante
todo el verano.

En este acto quisieron estar
presentes la alcaldesa de la loca-
lidad, Victoria Sobrino, y Fátima
Mondéjar, como concejala de
Mayores, además de la directora
del Centro, Marisa Gómez y el
resto de las trabajadoras del área
de estancias diurnas.

La alcaldesa manifestó estar
muy contenta de reencontrarse
con la gente del Servicio de Es-
tancias Diurnas ya que ella, re-
cordó, había sido concejala del
área durante doce años. Sobrino
aprovecho la ocasión para agra-
decer al personal que trabaja con
ellos la profesionalidad y el ca-

riño con que lo hacen "si tene-
mos un servicio de calidad es por
las buenas profesionales que
están haciendo una magnífica
labor, con una sensibilidad y un
compromiso especiales hacia las
personas mayores". Además,
quiso agradecer también a Cine-
forum por "dedicar una parte de
su tiempo, de manera totalmente
altruista, para que vosotros po-
dáis disfrutar del cine".  

Sobrino aseguraba que se
continuará trabajando en esta
área con la misma sensibilidad
ya que "consideramos que, para
seguir avanzando en Migueltu-
rra, tenemos que tener un cui-
dado especial hacia todas las
personas que habéis hecho que
hoy tengamos una vida mejor".

Por su parte, la concejala del
Área de Mayores, Fátima Mondé-
jar, señalaba la coincidencia de
este acto de agradecimiento a Ci-
neforum con la celebración del

Día de las Personas Mayores; una
conmemoración aseguraba "que
sirve para llamar la atención a
toda la sociedad y a las institucio-
nes para que no perdamos de
vista el potencial que tienen las
personas mayores y seguir pro-
moviendo vuestra participación,
el envejecimiento activo, la auto-
nomía y el empoderamiento de
las personas mayores".

Durante el acto, cada persona
mayor leyó una frase de una pe-
lícula de las proyectadas y que
tenían algún significado especial
y luego se la entregaban a los
miembros de CineForum asis-
tentes, Claudio Fernández y Car-
melo López, para más tarde
entrégales un calendario con una
foto de grupo de los usuarios y
usuarias del Centro de Día de
Mayores. Un acto entrañable que
daba paso a la siguiente cita en
el Cine Paz con las películas Ci-
neforum.

Usuarios y usuarias del Centro con la Alcaldesa, concejala de Mayores, representantes de Cineforum y profesiuonales
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Consejo Escolar Municipal
Celebrado el día 27 de septiembre para informar sobre el nuevo colegio

El Presidente y la Vicepresidenta de la Mancomunidad,
Alberto Lillo y Aurora López, junto con los represen-
tantes de las localidades que conforman la Mancomuni-
dad, pudieron conocer in situ el punto de descarga del
trasvase de 2,5 hectómetros cúbicos que la Confedera-
ción Hidrográfica
del Guadiana ha
aprobado desde el
embalse de Torre
de Abraham al
Gasset, que ya ha
comenzado a lle-
gar “y que nos da
tranquilidad a los
municipios para
dar de beber a
unas 120 mil per-
sonas durante al
menos un año”. 

El abasteci-
miento de los 7 municipios mancomunados depende de
este embalse, que según el Presidente de la Mancomu-
nidad, Alberto Lillo, “está en una situación de emergen-
cia” con 8 hectómetros cúbicos almacenados en este
momento por la situación de sequía que atravesamos”.

Lillo consideraba que durante este verano “se ha per-
dido mucho agua por la evaporación ya que ha hecho
mucho calor, y se ha regado en exceso desde los dos pan-
tanos, desde Torre de Abraham y desde Gasset. Este pan-
tano y los trasvases se hacen para garantizar un caudal
y el abastecimiento de los municipios en calidad y en
cantidad”. 

Así mismo reflejaba cómo de los 62 hectómetros que
había en el embalse de Torre de Abraham en el mes de
junio, ahora está en 20 hectómetros cuando a la Manco-
munidad nos ha dado 2,5 hectómetros. El 90% del agua
se ha ido para el riego y el 8-9% para abastecimiento”.

El presidente de la Mancomunidad reconocía que “es
motivo de alegría que estemos en un nuevo trasvase, a
petición de la Mancomunidad, pero es prioritario el dar
de beber a los vecinos y si estamos en momento com-
plicado con niveles muy bajos, el organismo que ges-
tiona el uso del agua debería ser responsable y medir el
agua que necesitan los municipios, y lo que sobre para
el riego”.

Este es el quinto trasvase que se ha realizado desde
febrero de 2016 hasta hoy con un volumen total de 13
hectómetros cúbicos para garantizar el suministro. Ac-
tualmente se están trasvasando unos 800 litros por se-
gundo, por lo que el trasvase actual de 2,5 hectómetros
podría darse por finalizado en unos 30 días. Después
habrá que analizar su estado y si valorará si se necesitan
más trasvases.

Alfonso de la Morena, el director técnico de la Man-
comunidad afirmaba que “el embalse no debería estar
por debajo de los 12 hectómetros, pero vamos a acumu-
lar el cuarto año de sequía, por eso estamos por debajo
los volúmenes que deberíamos tener. No obstante tene-
mos garantizado durante un año el abastecimiento, por-
que el consumo de todos los municipios está en torno a
los 8 hectómetros al año”.

La Mancomunidad
de Servicios Gasset
realizó un nuevo
trasvase de 2,5Hm3 
Para garantizar el abastecimiento

La Vicepresidenta
es la concejala
del Grupo
Popular de
Miguelturra
Aurora López

En el consejo escolar municipal ex-
traordinario celebrado el día 27 de
septiembre la alcaldesa, Victoria So-
brino, informó de la confirmación ofi-
cial de aceptación por parte de la
JCCM de uso del edificio de la CEO-
CEPYME como nuevo colegio en Mi-
guelturra. En el mismo, con la
presencia de todos los directores de
los colegios, del IES y del Aula de
Adultos, además de la mayoría de los
representantes de las AMPAS de los
colegios y de los representantes de los
grupos políticos municipales, la alcal-
desa agradeció su apoyo en este tra-
bajo que ha realizado el Equipo de
Gobierno. Informó que el Equipo de
Gobierno está en contacto con la Se-
cretaría General Técnica y se está a la
espera de recibir las instrucciones de
la Consejería de Educación, donde se
indiquen las necesidades y requisitos
que ello conlleva y sobre los que se
pondrán a trabajar en cuando lo hagan
saber. 

El nuevo colegio descongestionará
los actuales. "Es por eso, que la agili-
zación de los temas relativos al mismo
es primordial". 

Consultas
En el consejo, abierto el turno de in-
tervenciones, se manifiestan las cues-
tiones que surgen en los claustros y en
las familias sobre el nuevo colegio.

Así Luis Fernando Rey preguntó
sobre los alumnos que irán al nuevo
colegio; la concejala de Educación,
cuya titular es Luz María Sánchez,
contestó que se matricularán los niños
que se incorporan al ciclo de Educa-
ción Infantil de 3 años y aclaraba que,
según la normativa vigente, no se
puede obligar a las familias que tienen
sus hijos escolarizados en los centros

actuales a cambiarse de centro, sino
que tiene que ser de forma voluntaria,
teniendo en cuenta que, una nueva
aula por grupo, disminuirá la ratio en

todos los centros. Desde la dirección
provincial se puede valorar la posibi-
lidad de establecer dos zonas de esco-
larización, que acordó el Consejo
Escolar Municipal estudiarlo en pró-
ximas sesiones. 

Se manifiesta, por José María
Acevedo, la duda sobre si podrá ha-
cerse las preinscripciones de escola-
rización para el nuevo colegio. Javier

Jiménez preguntaba sobre cómo se
van a cubrir las plazas de docentes en
el nuevo centro, si será por concurso
de traslados o se les ofrecerá a los

maestros y maestras que im-
parten clase en la localidad. In-
dicaba que el nuevo colegio va
a ayudar a evitar la masifica-
ción actual de colegios como el
Clara Campoamor. Pide instar
a la Dirección Provincial de
Educación que     realice y co-
munique a la comunidad edu-
cativa la resolución de estas
dudas que surgen, por lo que el
consejo escolar municipal
acordó instar a la JCCM que
marque de forma clara los cri-
terios de escolarización y fun-
cionamiento del nuevo centro.

En el mismo Consejo se
manifestó que el nuevo colegio
llega más tarde de lo que hu-
biera gustado a la comunidad
educativa local, pero facilitará
y pondrá en orden el resto de
colegios, debido a la masifica-
ción de los mismos, teniendo en
cuenta que, además, en algunos
niveles, hay una línea de alum-
nos y alumnas matriculados
fuera de la localidad que podrán
quedarse en la misma ya que el
nuevo colegio está ubicado en
una zona de expansión actual y

contará con aula matinal y comedor
escolar. Se incidió en no se debe dejar
de atender las necesidades del resto de
los centros. 

Victoria Sobrino, agradeció la pre-
sencia de todos los asistentes e in-
formó que todas las dudas surgidas
serán trasladadas a la Dirección Pro-
vincial  de Educación y a la Conseje-
ría, llegado el caso.

El Consejo lo conforman la Alcaldesa, la concejala de Educación y los directores de los colegios, del IES y del Aula de Adultos, ade-
más de la mayoría de los representantes de las AMPAS de los colegios y de los representantes de los grupos políticos municipales

El nuevo colegio
ayudará a evitar la

masificación actual de
los colegios y

disminuirá la ratio de
las aulas

Ubicado en una zona
de expansión de la

localidad, contará con
Aula Matinal y
Comedor Escolar

Se trasladarán a la
Delegación las dudas
surgidas en el Consejo 
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Comienza a funcionar la
Lanzadera de Empleo de
Miguelturra
Veinte personas desempleadas han comenzado a entrenar una nueva búsqueda de trabajo
en la II Lanzadera de Empleo de Miguelturra, un programa innovador en la lucha contra
el paro impulsado por Fundación Santa María la Real, Fundación Telefónica, el Go-
bierno de Castilla La Mancha y el Ayuntamiento, que cuenta con la cofinanciación del
Fondo Social Europeo. 

Durante los cinco próximos
meses, se reunirán varios días a
la semana y con la orientación de
un técnico especializado, realiza-
rán actividades para optimizar su
búsqueda laboral y contar con
nuevas posibilidades de inser-
ción laboral. 

La II Lanzadera de Empleo
de Miguelturra está integrada por
un equipo de 20 personas desem-
pleadas (15 mujeres y 5 hom-
bres), con edades comprendidas
entre los 22 y los 55 años, y di-
versos perfiles formativos: ESO,
Formación Profesional, Bachiller
y estudios universitarios. 

Hay quien busca su primer
trabajo y quien busca una nueva
oportunidad laboral, tras años de
experiencia en diferentes secto-
res; como cuidado de personas,
atención al público, administra-
ción, contabilidad, derecho, alba-
ñilería, electricidad, docencia o
desarrolladores web y diseñado-
res gráficos, entre otros. 

Cultura colaborativa
Este es un grupo heterogéneo,
con experiencias muy variopin-

tas, cuya labor ahora es conver-
tirse en un equipo y compartir un
mismo objetivo: ayudarse mu-
tuamente para mejorar sus habi-
lidades profesionales, emprender
una búsqueda de trabajo más
seria, profesional, proactiva y co-
ordinada, para contar con nuevas
oportunidades laborales.

“Sus expectativas se centran
en mejorar habilidades para en-
contrar empleo y superar entrevis-
tas de trabajo, mejorar en técnicas
de búsqueda activa de empleo en
internet y las redes sociales y co-
nocer el entramado empresarial y
el mercado laboral del entorno de
Miguelturra y el resto de la pro-
vincia. Del mismo modo, buscan
compartir experiencias y viven-
cias laborales con otras personas
del equipo; la búsqueda de nuevas
oportunidades de empleo, no vin-
culadas a su trayectoria profesio-
nal; y encontrar apoyo y
asesoramiento a la puesta en mar-
cha de una idea empresarial.

¿Qué harán en la 
lanzadera? 
A partir de ahora y durante los

próximos cinco meses, se reuni-
rán varios días a la semana en lo-
cales cedidos gratuitamente por el
Ayuntamiento. Llevarán a cabo
diversas actividades: talleres de
inteligencia emocional, dinámicas
de comunicación, marca personal
y búsqueda de empleo 2.0; entre-
namiento de entrevistas de tra-
bajo; elaboración de mapas de
empleabilidad, visitas a empresas
y encuentros con responsables de
Recursos Humanos con el obje-
tivo de conseguir la plena inser-
ción de los veinte participantes. 

Metodología que 
funciona
La metodología desarrollada por
Fundación Santa María la Real
funciona. Una persona que entra
a una lanzadera sale muy dis-
tinta, con un crecimiento perso-
nal y profesional, y conocimiento
nuevas técnicas, que le aportan
mayor seguridad y confianza.
Los resultados tanto cuantitativos
como cualitativos nos motivan a
seguir apostando por este pro-
yecto de mejora de la empleabi-
lidad.

La II Lanzadera de Empleo de Miguelturra reúne 15 mujeres y 5 hombres desempleados

La Diputación entregó
los premios del concurso
de dibujo y maquetas 

El Clara Campoamor de Miguelturra fue uno de
los colegios premiados

El presidente de la Diputación,
José Manuel Caballero, animaba a
un nutrido grupo de escolares de la
capital y de varios pueblos de la
provincia a que conozcan y valoren
nuestro territorio, muy rico en pa-
trimonio natural, arquitectónico e
histórico. Caballero, que estuvo
acompañado por el vicepresidente
David Triguero, daba la bienvenida
a los niños y niñas de los colegios
que han sido premiados en el con-
curso de dibujo y maquetas que se
ha llevado a cabo dentro de las ac-
tividades celebradas con motivo de
la Noche Europea de los Volcanes,
evento que este año se ha conme-
morado en Ciudad Real y en las
poblaciones de Mestanza, Fernán
Caballero, Almagro, Porzuna, Mi-
guelturra y Alcolea de Calatrava.

Les explicaba el presidente a los
pequeños y a sus profesores la im-
portancia que se valore lo que nos
rodea y se conciencien sobre la ne-
cesidad de cuidar y conservar todo
aquello que nos hace diferentes al
resto y es apreciado por quienes vie-
nen a nuestra provincia a conocerlo. 

Destacó del territorio provin-

cial que alberga dos parques na-
cionales, otros dos naturales e in-
finidad de complejos volcánicos y
lagunares. Y añadía que son mu-
chos los municipios que tienen
volcanes como Miguelturra. 

Noche Europea de los
Volcanes
Felicitó a los niños y niñas ganado-
res de las actividades programadas
con motivo de la Noche Europea
de los Volcanes y les animó a que
sigan participando en este tipo de
iniciativas. La felicitación la hizo
extensiva también a los profesores
porque su dedicación y su compro-
miso incentiva a los alumnos y
alumnas al tiempo que los forman,
aprenden y los involucran.

Caballero procedçia seguida-
mente a la entrega de premios. Re-
presentantes municipales, alumnos
y profesores de los colegios públi-
cos Nª Sra del Rosario de Porzuna;
Ferroviario de Ciudad Real; Clara
Campoamor de Miguelturra; Alar-
cos de Valverde y Tomasa Gallardo
de Alcolea de Calatrava recogieron
sus respectivos galardones.

Diego Rodríguez estuvo presente en la entrega del premio al colegio Calara
Campoamor

Foto de grupo con premiados, profesorado y representantes institucionales
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Mercadillo Solidario de la
asociación Aspacecire

El pasado domingo, 29 de octubre,
se desarrolló en la Plaza de la
Constitución de Miguelturra, un
mercadillo solidario a beneficio de
Aspacecire (Asociación para la
Ayuda de Personas con Parálisis
Cerebral), en horario de 10 a 18

horas. En este mercadillo se po-
dían adquirir productos textiles
elaborados por integrantes de la
Asociación.

Las organizadoras del merca-
dillo se mostraban contentas con
el resultado del mismo, e informa-

ban del número premiado en el
sorteo de un juego de toallas entre
todas las personas que colabora-
ron con sus compras en el apoyo a
esta causa. El número es el 52, y
el premio puede recogerse en las
instalaciones de Aspacecire.

La alcaldesa, Victoria Sobrino,
daba cuenta de las dos últimas
Juntas de Gobierno Local cele-
bradas en el Consistorio.

La primera de ellas se cele-
braba el pasado 25 de octubre  y
aprobó dos importantes puntos:

El primero fue la propuesta y
clasificación de las ofertas de la
peluquería del Centro del Día.
Sobrino explicaba que "una vez
vista la conveniencia de prestar
este servicio que contribuye a
mejorar la calidad de vida de los
usuarios del Centro, se sacó a
concurso esta licitación donde
solo se ha presentado una per-
sona"."Así en la Junta de Go-
bierno se aprobó por unanimidad
esta oferta y por lo tanto, se ad-
judicará en estos días a la per-
sona correspondiente".

En segundo punto aprobado
fue la propuesta de licitación de
las cubiertas de las instalaciones
deportivas. Sobrino explicó "que
las asociaciones de tenis y de
pádel llevaban tiempo deman-
dando el hecho de cubrir las pis-
tas del Candelario León Rivas,
así solicitamos una subvención a
la Diputación Provincial y ahora
se ha aprobado el pliego de con-

diciones para que las empresas
que estén interesadas puedan
optar a ello y realizar la obra
para cubrir dos pistas una de
tenis y otra de pádel". 

El proyecto de las obras tiene
un coste de 78.988,50 € IVA in-
cluido, y se ha aprobado la con-
tratación por procedimiento
abierto con carácter de urgencia,
ya que las obras tienen que estar
acabadas antes 31/12 17.

La segunda Junta de Go-
bierno, celebrada el día 27 de oc-
tubre, se hizo en sesión
extraordinaria para tratar la pro-
puesta de licitación del servicio
de limpieza de edificios munici-
pales.

Así, en esta Junta, se aprobó
el expediente y los pliegos de las
cláusulas administrativas y  las
prescripciones técnicas regula-
doras del mismo.

El precio de la licitación es
503.851 € por dos años, más uno
de prorroga, y además, en el
pliego se especifica que hay que
subrogar a las treinta personas
trabajadoras, que actualmente
prestan el servicio "con el espí-
ritu de mejorar" apunta la alcal-
desa.

Juntas de Gobierno
Local
El Ayuntamiento trató la propuesta de
licitación del servicio de limpieza de
edificios municipales 

Componentes de la asociación durante el desarrollo del mercadillo, en la plaza de la Constitución

Curso de
cocina para
personas con
intolerancia
al gluten y la
lactosa 
En la escuela de cocina
Natural Chef, y dentro
de la Semana de la
Salud Municipal

El Ayuntamiento, dentro del Plan Es-
tratégico de Salud Municipal, y a tra-
vés de la Concejalía de Sanidad, pone
en marcha una serie de actividades,
para la puesta en marcha de estrate-
gias de promoción de la salud para el
desarrollo de hábitos saludables y la
reducción de comportamientos perju-
diciales a través de la formación y la
información.

Así, dentro de la serie de activida-
des para distintos ámbitos y colecti-
vos el Consistorio ha vuelto a
organizar el "Curso de cocina para
personas con intolerancia al gluten y
la lactosa" que ya se han realizado en
años anteriores con gran aceptación. 

Este curso se impartirá el 8 de no-
viembre a las 17.30 horas en las ins-
talaciones de la "Escuela de Cocina
Natural Chef".

La actividad tiene la asistencia li-
mitada a 20 personas  por lo que  las
plazas se cubrirán por rigoroso orden
de inscripción. Tendrán preferencia
las personas afectadas con dichas in-
tolerancias y/o sus familiares.

Del 27 de mayo al 30 de octubre 2017
Fecha      Nombre y apellidos    edad

27/05/2017   Iván Tercero Gómez 25
28/05/2017   Gaspar Díaz Rodrigo 83
03/06/2017   Ramon Díaz González 56
08/06/2017   Ramona Madrid Rojas 85
11/06/2017   Juana Castellanos Rojo 92
23/06/2017   Tomasa Molina Díaz 73
01/07/2017   Petra García Rubio 98
04/07/2017   Heliodora Nieto Serrano 76
05/07/2017   Agapito Rojas Rojas 60
07/07/2017   Prudencio García Villaseñor    79
10/07/2017   Clara Delgado Carretero 83
11/07/2017   Francisco Rodrigo Moraga      94
18/07/2017   Lazaro M. Arévalo Romero     86
21/07/2017   María Rosa Alcalde Rojo 85
31/07/2017   Agustina Chacón Gómez 99
01/08/2017   Fructuoso López Fernández    88
06/08/2017   Leocadio Rubio Illescas 84
12/08/2017   Teófila Díaz Gómez 96
16/08/2017   Jaime Sánchez Mora 40
19/08/2017   Julián Castilla Bernabé 89
03/09/2017   Antonio de la Beldad Roldán 84
09/09/2017   Rosario Rodrigo Casado 92
13/09/2017   Encarnación Díaz Céspedes     84
16/09/2017   Carmen Nieto Domínguez 80
19/09/2017   Antonia Menea Macías 86
19/09/2017   Julia Sánchez Ramos 89
20/09/2017   Mª. Estrella Calero Tercero      55
21/09/2017   Carmen Romero Mora 67
26/09/2017   Santiago Rojas Rojas 88
27/09/2017   Antonio Úbeda Cano 80
30/09/2017   Vicente de la Rubia Moraga   86
05/10/2017   Lorenzo Corral Rodríguez 89
15/10/2017   Román González Martínez82
21/10/2017   Inés Sánchez Arévalo 86
25/10/2017   Bienvenido Céspedes Sánchez  83
25/10/2017   Rosario Sánchez Moreno 84
26/10/2017   Julián León Rivas 81

Nota: se incluyen únicamente las personas
fallecidas que han tomado sepultura en el
cementerio de Miguelturra



BIM de Miguelturra

Nº 297 | Noviembre 2017 Agenda 9

ULTRAMARINOS DE LUCAS
ROMEO & JULIET
Un solo actor incorpora a cada uno de los personajes.
Por medio de sus brazos y sus manos conduce la acción
escénica, guiando la imaginación de los espectadores
por los distintos escenarios de Romeo & Juliet. Una ex-
celente obra que no te puedes perder.
Viernes, 3 de noviembre | 22:00 h. | Teatro cine Paz |
Entradas: 2 €

JORNADA DE PUERTASABIER-
TAS DE LAU. POPULAR
Las clases de la Universidad Popular se trasladan a las
instalaciones del CERE para mostrar a la ciudadanía
cómo es el día a día en los distintos cursos y talleres
del programa:.

Viernes 10 de noviembre | de 17:00 a 21:00 h. |
CERE | Entrada gratuita

NUEVO DISCO DE

ADRIÁN USERO

Concierto Presentación de "Canciones de Amor para
un Apocalipsis Zombi".
Adrián Usero: Voz; Ernesto Morales: Guitarra y bajo;
David Sánchez: Guitarra; Álvaro Molinillo: Guitarra;
Virginia Montaño: Teclados; Diego Jiménez: Batería
Sábado, 11 de noviembre | 22:00 h. | Teatro-cine Paz
Entradas: 5 € 

SALAS DE OCIOALTERNATIVO NOVIEMBRE

CENTRO JOVEN

Realizaremos una diana personalizada con corcho, y al día siguiente un original tor-
neo de dardos con la misma. Asimismo, vamos a efectuar diferentes talleres; el fa-
moso “flabber” viscoso, una mini catapulta con palitos de helado con la que
posteriormente realizaremos pruebas de habilidad y puntería, y unas originales pulse-
ras con las que aprenderemos el famoso “nudo de pez”. También, disputaremos un
juego de cluedo y rol, ambientado en la temática pirata llamado “la venganza de Sala-
zar”. 

VIERNES SÁBADO 
3 STREET FOOTBALL 3X3 4 PULSERAS DE PEZ 
10 TALLER DE DIANA 11 TORNEO DE DARDOS LOCOS 
17 CONCURSO DE SING STAR 18 TALLER DE LANZAMIENTOS:  
24 GRAN CLUEDO : MINI CATAPULTA
“LA VENGANZA DE SALAZAR”             25 TALLER DE FLABBER

Sábado 25 de noviembre | 21:00 h. | CERE | Entrada gratuita

Sábado 25 de noviembre | 21:00 h. | Teatro-cine Paz | Entrada gratuita

CONCIERTO “MEMORIAL JOSÉ CRUZ” NAZARÍN

XXXV
ANIVER-

SARIO

Los últimos días de Judas
Iscariote. Tadzio Teatro

Domingo 26 de noviembre | 21:00 h. |
Teatro-cine Paz | Entrada 2€

Viernes, 1 de diciembre | 21:00 h. | 
Casa de Cultura | Entrada 2€
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4º Congreso Joven para la
Erradicación de la Pobreza
Infantil

La Alcaldesa, junto a otros integrantes de la Corporación, acompañaron a los efectivos del cuartel local

Con el lema “Fin a la pobreza: camino a la inclusión”
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Tierra Solidaria de Castilla-La Mancha

Miguelturra

La ONG Tierra Solidaria de Cas-
tilla-La Mancha, por cuarto año
consecutivo, ha animado a la ju-
ventud e infancia de nuestra re-
gión a ser la voz de los niños y
niñas de regiones desfavorecidas
que no disponen de los mínimos
para vivir: ni agua potable, ni cen-
tros de salud, ni escuelas...

La propuesta didáctica ha sido
sensibilizadora y optimista: a través
de las reflexiones de nuestro alum-
nado hemos conocido y acompa-
ñado a los olvidados del mundo.

Coincidiendo con el día inter-
nacional para la Erradicación de la
Pobreza, se ha trabajado el lema:

"Fin a la pobreza: vía hacia so-
ciedades pacíficas e inclusivas"

Agradecemos a los maestros y
maestras su labor cotidiana, así
como el compromiso en el fo-
mento de la reflexión sobre las
causas y soluciones a este pro-
blema que afecta a niños y niñas
de todo el planeta.

La Clases de Quinto de los
centros educativos de Migueltu-
rra. Clara Campoamor, El Pradi-
llo, Nuestra Señora de la Merced
y Santísimo Cristo han aportado
ideas como estas:

“¿Qué han hecho ellos para no
tener nada? Hemos escrito este
mensaje para que se les oiga. Es-

tamos aquí para ser como su voz.
Nos comprometemos a compartir,
no tirar la comida y, sobre todo, a
recordar a los mayores que todos
los niños son iguales.

Cómo creemos que podría re-
ducirse la pobreza: trabajando por
la integración, los puestos de tra-
bajo dignos, reparto de alimentos,
cuidando y respetando a las perso-
nas que viven en la pobreza, do-
nando ropa o alimentos, ayudando
a construir una escuela.

Se debe crear un entorno pro-
tector para la infancia a través de
una alianza a nivel mundial. La
pobreza tiene que ver también con
saber gestionar lo que tenemos.”

Agradecemos la amabilidad a  los
Directores de estás 4 Instituciones
educativas, por dar la oportunidad a
los niños en crecer en solidaridad.

Lus María Sánchez, concejala de Educación

Colectivos

La asociación de vecinos y ve-
cinas de Peralvillo, en colabora-
ción con el Ayuntamiento y la
Diputación Provincial de Ciu-
dad Real, organizaban una
nueva edición de las Jornadas de
limpieza del Entorno, por lo que
hacían un llamamiento a todas
las personas interesadas para
que participen en este evento de
mejora del entorno natural de la
"aldea ecológica".

La cita tuvo lugar el sábado
28 de octubre y dando comienzo
a partir de las 10:00 horas, con la
concentración de las personas
participantes, en el Salón de
Usos Múltiples. Se les ofrecía un
desayuno consistente en un buen
chocolate con churros para coger
energías. A partir de las 11:00
horas se distribuyeron en equipos
y se inicianan los trabajos de lim-
pieza del entorno, tanto de la
aldea como del humedal.

A partir de las 14:30 horas,

la organización ofreció una co-
mida manchega de hermandad
con unas buenas "habichuelas
peralvilleras" para todas las per-
sonas que durante la mañana
han estado colaborando en las
tareas de limpieza. Por último, a
las 17:30 horas se desarrollaba
una charla-testimonio a cargo de
Antonio Arévalo Sánchez-Viz-
caíno, conocedor de las aves de
la zona y vecino de Miguelturra,
bajo el título "Un paseo obser-
vando aves en Peralvillo".

Desde la organización se
animaba a la colaboración entre
todos y todas para fomentar y
mantener el entorno de Peralvi-
llo agradable y más limpio.
También se les anima a que se
haga uso de las numerosas
zonas donde depositar sus basu-
ras cuando decidan pasar un ex-
celente día en el entorno natural
para que así se mantenga en óp-
timas condiciones.

Jornada de limpieza del
entorno natural de
Peralvillo

Voluntarios en la limpieza de Peralvillo (foto Vicente Yerves)

Organiza: Tierra
Solidaria de CLM
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Presentadas las Escuelas Deportivas
Escuelas Deportivas

La Concejalía de Deportes, de la mano de
su responsable, Diego Rodríguez, presen-
taba en rueda de prensa las Escuelas De-
portivas municipales, estando presente, la
alcaldesa, Victoria Sobrino, además del
presidente de ACEDEM, Alejandro Nieva,
David Martín como representante de la
Asociación Down Caminar y el técnico el
área de Deportes, Rafael Gómez.

La alcaldesa, explicaba que las Escuelas
Deportivas de Miguelturra "quieren que
todos los niños y niñas de nuestra localidad
tengan la posibilidad de acceder, en igualdad
de condiciones, a la variedad de deportes que
llevamos a cabo desde el área, incluso para
aquellas familias que tengan una situación

económica más complicada o para aquellos
niños con capacidades especiales".

Sobrino agradecía a todos los presentes
y, de manera extensible, a monitores, aso-
ciaciones y familias ya que "el deporte es
una forma de vivir  y el Consistorio pro-
porciona todos los medios para hacer po-
sible esta realidad, y lo hace además,
gracias a la colaboración de todos los im-
plicados en este tarea".

Diego Rodríguez informó que las Es-
cuelas se iniciaron el 2 de octubre y que se
mantendrán hasta el 30 de mayo, con un
número muy similar de inscritos al del año
pasado, aunque se puede resaltar el au-
mento de la Escuela de Fútbol, con 107
inscritos más respecto al año anterior, si
bien este es el año con mayor número de
inscritos totales". "Unas Escuelas Deporti-
vas que hacen de nuestra localidad un buen
lugar para hacer deporte con 1.041 inscri-
tos y donde el 50% son niñas". "Hay que
recordar que las escuelas son eminente-
mente locales aunque siempre puede haber

alguna excepción con chavales de otras lo-
calidades, siempre que sobren plazas y se
cumplan una serie de requisitos".

Becas y descuentos
El Consistorio da becas a niños pertenecien-
tes a familias con dificultades económicas,
que dan derecho al 50% de la cuota y que
se solicitan en el momento de hacer la ma-
tricula, "aunque Miguelturra tiene uno de
los precios más bajos en sus escuelas depor-
tivas de la provincia, donde el primer hijo
paga 32 €; 18 € para el segundo hijo y el ter-
cero es gratis" ha asegurado el edil de De-
portes quien ha añadido que "las Escuelas
Deportivas dan derecho a dos entrenamien-
tos semanales y que no están inscritos por
ello en competición".

Por otra parte, se ha vuelto a explicar
que este año la gestión económica del pago
a los monitores se hace a través de la aso-
ciación de clubes deportivos ACEDEM.

Los deportes que están inscritos en el
Deporte en Edad Escolar de la Junta de Co-

munidades serán Ajedrez, Bádminton, Ba-
loncesto, Fútbol, y Voleibol, y los chicos
podrán entran en competición una vez pa-
guen  las tasas.

Down Caminar
La presencia de Dowm Caminar se justifi-
caba en que, este año, en el Convenio Re-
gulador de las Escuelas Deportivas y a
través del proyecto "Más que Fútbol", 10
niños con Síndrome Down participarán, con
su monitor David Martín, en las Escuelas,
donde el objetivo es integrador, buscando
las mejoras psíquicas, físicas y  sociales
para los chavales.  

David Martín ha explicado que "esta es
otra de las demandas de los chicos" por eso,
"queremos agradecer la aceptación que
hemos tenido  tanto en las Escuelas de fút-
bol, como en el Ayuntamiento". Serán diez
chicos que, además de sus entrenamientos
con resto de sus monitores, los viernes ten-
drán una hora específica de refuerzo para
tener un ritmo adaptado a sus capacidades.

CON 1.041 DEPORTISTAS, EN EL AÑO CON MAYOR NÚMERO DE INSCRITOS

Ajedrez, Casa de Cultura;
Atletismo, Estadio 
Bádminton, Pabellón del Cristo; 
Baloncesto, Pabellón Municipal y
gimnasio del Instituto; 
Fútbol, Candelario, Campo de
Fútbol 7 y Estadio Municipal; 
Gimnasia Rítmica, pabellón del
Cristo; 
Iniciación al Kárate, Gimnasio
Municipal; 
Montan Bike, caminos
colindantes de Miguelturra;
Pádel, Estadio Municipal; 
Patinaje, gimnasio del Pradillo;
Tenis, pistas del Candelario y las
del gimnasio del Pradillo; 
Tenis de Mesa, gimnasio del
Clara Campoamor; 
Tiro con Arco, el Cristo; 
Voleibol, Pabellón Municipal,
gimnasio del Instituto y pabellón
del Cristo; 
Esgrima, gimnasio del Estadio
Municipal.

Victoria Sobrino, Diego Rodríguez y el representante de la asociación Down Caminar, junto a varios representantes de ACEDEM

ESCUELAS

Rafael Almagro Mora

Asociación Fútbol-sala

El próximo 11 de
noviembre comenzará la
liga local de Fútbol-Sala
Miguelturra que, en esta
ocasión, cuenta con la
participación de 13
equipos.

Esperamos y deseamos que todos
ellos sean responsables y entre-
guen correctamente los documen-
tos exigidos y de esta forma
empezaremos en la fecha anun-
ciada.

El sistema de competición
será de liga,  donde los tres pri-
meros pasarán directamente a la

siguiente fase; los demás se en-
frentarán por cruces, según
hayan quedado en la clasifica-
ción. Las semifinales serán por
sorteo y pasará el mejor de dos
partidos, el resto de encuentros
se jugará a un sólo partido in-
cluida la final.

Equipos
Los equipos participantes son: Da-
sego Asesores-Serigrafía Biluja,
Atutti Jorobi, Cervezas Calatrava,
Olimpiakojos, Los Cansaliebres,
Cervecería El Mesón, Mesón Casa
Loren, Bar Kórcholis, Los Lodaos
de los Cansaliebres, Explora Ac-
tiva, Tukis Pakis, Construcciones
Peco-Viajes Rodrigo y Mesón
Marinero.

El conjunto campeón de la pri-
mera fase recibirá un trofeo y tam-

bién serán premiados
el equipo más depor-
tivo y el menos gole-
ado y a nivel
individual al mejor ju-
gador y al máximo go-
leador. En la fase final
habrá trofeos para los
tres primeros clasifi-
cados, también el
equipo campeón sólo
abonará la mitad de la
inscripción para la si-
guiente temporada.

Recordar que la
actividad deportiva
en nuestro pabellón
es muy numerosa, así
pues, nuestro ritmo
de competición será
lento y más en los
primeros meses, pero casi todos

y después de tantos años ya esta-
mos acostumbrados a esta condi-

ción.
Por suerte, y esperemos

que sea durante mucho
tiempo, en Miguelturra hay
mucho deporte. Es necesa-
rio otro pabellón.

Agradecer la colabora-
ción de la Consejería de
Deportes y a todas las em-
presas que ayudan al fút-
bol-sala.

Todos los años hay
equipos nuevos, en ésta
liga también, aunque es
cierto que algunos se van
retirando, mientras haya
conjuntos y chicos jóvenes
que quieran jugar pues se-
guiremos.

Lo importante es la par-
ticipación y sobre todo la

deportividad.

13 equipos participarán en la XXVI Liga Local de Fútbol-Sala



BIM de Miguelturra

Nº 297| Noviembre 2017Deportes12

Mario Pérez Casanova

Mario Pérez
Casanova en
la selección
española de
Taekwondo

Tierra Solidaria de Castilla-La Mancha

Miguelturra

El taekwondista Mario Pérez
Casanova, tras su incorpora-
ción en el Centro de Alto Ren-
dimiento de Murcia desde
primeros de Septiembre, fue
convocado por el equipo na-
cional para tomar parte de la
Selección Española en el Open
Internacional de Serbia, que se
celebraba en Belgrado del 12
al 15 de octubre. 

En reciente visita al gimna-
sio Kim Miguelturra, se le vio
con más seguridad y confianza.
Desde Kim Miguelturra, tanto
sus compañeros como padres y
todo el Club al completo le
quieren desear toda la suerte, y
le recuerdan su lema: “Poco a
poco, paso a paso y con ilu-
sión, más cerca de nuestro ob-
jetivo”. 

Curso Oficial de mesas y Anotadores

Organizado por la Federación de Baloncesto de Castilla La Mancha, en
colaboración con el Ayuntamiento y el Club Baloncesto Miguelturra

Club de Baloncesto

Miguelturra

Durante las jornadas del viernes
27 y el domingo 29 octubre, la lo-
calidad fue sede de la celebración
de un curso oficial de mesas y
anotadores de baloncesto. El obje-
tivo es seguir formando, sobre
todo a jóvenes, para llevar a cabo
el funcionamiento del marcador
electrónico, marcador de posesión
y rellenado del acta oficial de los
partidos.

El curso comenzaba en la jor-
nada del viernes 27 de octubre, en
horario de 17:00 a 21:00 horas,
con la celebración de una parte

teórica en el aula de
formación del Estadio
Municipal de Deportes,
ubicado en el paseo de
Castilla la Mancha.

La siguiente fecha
fue la del domingo, 29
de octubre, también en
el mismo lugar desde
las 10:00 a las 12:00
horas y posteriormente,
la última parte práctica
que fue ese mismo do-
mingo de 12:00 a 14:00
horas en el Pabellón
Municipal, donde todas
las personas participantes pudie-
ron realizar prácticas con los mar-

cadores sobre la pista de juego.
Esta iniciativa tuvo un coste de

20 euros, que incluyó el seguro y
un polo oficial.

Javier Rivas se cuelga
tres medallas en Francia

Lanza Digital 

CIUDAD REAL

El nadador de Miguelturra consi-
guió el oro en 100 mariposa y dos
bronces en 50 y 200 mariposa en
el Meeting de Saint Dizier, cele-
brado los días 21 y 22 de octubre.
La selección española, con Mireia
Belmonte a la cabeza, obtuvo 33
metales.

El nadador churriegocuajó una
gran actuación, consiguiendo tres
medallas y destacando el oro en el
100 metros mariposa, con una
marca de 52.17. Además, Rivas se
colgó dos bronces, en el 200 ma-
riposa (1:57.92) y en el 50 mari-

posa (24.06).
Además del gran oro de Rivas,

España obtuvo otros siete más:
Mireia Belmonte (400 libre y en
400 estilos), Joan Lluis Pons (en
200 mariposa y en 400 estilos),
Jessica Vall (en 200 braza) y
Lidón Muñoz (en 50 libres y en
200 libres)

Rivas, con sus compañeros en la
selección española de natación
Este Meeting ha sido una prueba
preparatoria de piscina corta antes
del Nacional de finales de no-
viembre en Barcelona y del Cam-
peonato de Europa de diciembre
en Copenhague (Dinamarca).

Javier Rivas con su trofeo (foto inferio: junto a todo el equipo)

COMPLEJO DEPORTIVO CANDELARIO
LEON RIVAS
Recientemente comenzarin las obras de cambio de césped artificial del
campo de fútbol Candelario León Rivas, estando prevista una duración
próxima a las tres semanas para su finalización..

"Carrera solidaria"
la asociación
FISENSI 

El domingo 22 de octubre se ce-
lebró, en la zona de la Ermita de
San Isidro, esta carrera solidaria,
cuya recaudación será en benefi-
cio de dicha asociación para los
programas y proyectos que anual-
mente desarrolla en diversos ám-
bitos, y que también se realizaba
de forma senderista o con bici-
cleta, participando en torno a las
cien personas. Momento en el que las personas participantes tomaron la salida
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PROGRAMACIÓN CULTURAL DEL ÚLTIMO TRIMESTRE

La alcaldesa de Miguelturra,
Victoria Sobrino, y la concejala
de Cultura, Fátima Mondejar,
presentaron la programación de
cultural para los próximos meses
de octubre, noviembre y diciem-
bre.

Sobrino ha explicado que se
ha trabajado para conseguir una
amplía y variada programación
dirigida a todos los públicos "ya
que la cultura es fundamental
para el desarrollo de los vecinos
y vecinas de Miguelturra, donde
además, muchas de las activida-
des son gratuitas o con precios
accesibles, ya que procuramos
facilitar el acceso a la cultura
para que sea lo más igualitario
posible".

La concejala, Fátima Mondé-
jar, informaba que "se van a rea-
lizar muchas y muy variadas
actividades dirigidas a todos los
públicos, desde exposiciones
tanto en el CERE como en la
Casa de Cultura, entre las prime-
ras (ya realizada) la de cuadros
del certamen Carta puebla de
Pintura, destacando, además, que
el  día 20 de octubre se entrega-
ban los premios, no solo de pin-
tura, sino también el de la
modalidad de pintura. En esta
gala actuaba el grupo "Amor
Fino". 

"Igualmente se exponen los
dibujos del concurso de marcapá-
ginas realizados por los alumnos
de los diferentes colegios de la
localidad y, aprovechando el Día
de la  Biblioteca, se entregaban
los premios de este concurso".
"También se realizará la exposi-
ción de los carteles que se presen-

tan a concurso para promocionar
el Carnaval de Miguelturra".

Si hablamos de las activida-
des culturales que ofrece para
este trimestre la Universidad Po-
pular nos encontramos con la
`Jornada de Puertas Abiertas´, a
celebrar en el CERE el próximo
10 de noviembre y además el cer-
tamen de monólogos "Memorial
Darío González que tendrá lugar
el 1 de diciembre.

Cineforum
Igualmente en estos meses ten-
dremos las actividades habituales
como las proyecciones con la

asociación Cineforum, todos los
jueves a las ocho de la tarde, y  su
festival Corto Cortismo donde
además, como novedad y para in-
volucrar al público joven, se ha
creado una nuevas modalidad
"Corto en 2 minutos", una activi-
dad que se puede realizar con dis-
positivos móviles y que se realiza
en colaboración con el Radio pe-
riódico del instituto y la Escuela
de Artes Pedro Almodóvar de
Ciudad Real

Por otra parte, se programó la
presentación de dos libros, uno de
ellos el 20 de diciembre de la es-
critora afincada en Miguelturra,

Mayu Redondo titulado "Sueños
de Ti" y el otro, presentado el pa-
sado 26 de octubre, del autor José
Vicente Vinuesa titulado "Tres
Historias de Amor, Mis Desastres
y yo".

Respecto a las actividades
de la Escuela de Música, el día
dos de diciembre, tendrá lugar
el concierto de la Banda Sinfó-
nica Juvenil y el Coro Infantil,
todos aquellos que lo deseen,
pueden acudir también a las au-
diciones de la Escuela Munici-
pal de Música, que tendrán
lugar del 18 al 20 de diciembre
a las 21.00h.

Red de Teatros CLM
Por otro lado, el Área de Cultura
trabaja con el programa de las
Artes Escénicas y Musicales de
Otoño de Castilla La Mancha
denominado "Actuamos". Con
este programa los miguelturre-
ños ya pudieron disfrutar de
"Manchelos: "Celio Rock 2.0"
que cautivó al público. Y el tres
de noviembre, en el Teatro Cine
Paz, tendrá lugar la representa-
ción de la obra "Romeo&Ju-
liet".

Dentro de "Actuamos" se en-
cuentra también "Los Viajes del
Espantapájaros" donde los aman-
tes de los cuentos y las historias
podrán disfrutar de Aldo Méndez
el día 21 de diciembre en la Casa
de Cultura. Por último, dentro de
este programa regional se repre-
sentará para el público infantil
"Peter Pan. Nunca Jamás" de Itea
Benedicto el próximo 4 de enero
en el Cine Paz.

Pero además, Miguelturra
acogerá en estos meses la pre-
sentación del nuevo disco del
miguelturreño Adrian Usero
"Amor Zombie" y que todos
aquellos amantes de su música
podrán disfrutar el 11 de noviem-
bre  en el Cine Paz.

Por último, Nazarín el grupo
de folclore local cumple 35 años
y por eso, organizan un Festival
el día 24 de noviembre  con en-
trada libre en Cine Paz.

Se completa la programación
con la XXVII Muestra Provincial
de Teatro que tendrá a Migueltu-
rra como una de sus sedes. La
fecha probable, aún no cerrada,
será el domingo 26 de noviembre.

CONCURSO DEL CARTEL ANUNCIADOR

DEL CARNAVAL 2018

Organizada por la Diputación Provincial en colaboración con la Uni-
versidad Popular, se trata de una muestra en la que cada imagen pre-
tende sugerir, desde la subjetividad del autor, un breve relato que
ayude a comprender, a incomodar, a sensibilizar, a formular pregun-
tas que quizás no tengan respuesta alguna.

Todas las imágenes fueron tomadas en 2016 en varios viajes que
siguen la ruta migratoria a lo largo de Grecia, Macedonia, Serbia y
el campo de refugiados más grande de Europa, ubicado a las afueras
de la ciudad francesa de Calais. "Lieu de Vie" es la mirada a un ins-
tante en la vida de ochenta personas que huyen de la guerra, el terror
y la miseria y tratan de buscar su lugar en la vida.

Victoria Sobrino: “la Cultura es un punto fundamental para el desarrollo de los miguelturreños y miguelturreñas”

EXPOSICIÓN DE
FOTOGRAFÍAS "LIEU DE VIE"
DE JESÚS GABALDÓN

El programa “Actuamos” daba comienzo el pasado 6 de octubre con la actuación del grupo Manchelos y su concierto
“Cello Rock 2.0”, que hizo las delicias del público que ovacionó repetidas veces a los tres músicos y los despidieron
puestos en pié, lo que obligó al grupo a regalar algunos temas adicionales. (FOTO Alicia Martín Galán)

Habrá un único premio dotado con 1.000 euros que se entregará el día del
pregón inaugural

El Ayuntamiento de Miguelturra y
la Asociación de Peñas del Carna-
val de la localidad convocan el
concurso para la elección del car-
tel anunciador del Carnaval de
Miguelturra 2018, fiesta declarada
de Interés Turístico, Regional,
Costumbrista y Cultural.

El tema será libre, admitién-
dose solamente trabajos originales
y no premiados anteriormente.
Los carteles podrán realizarse por
cualquier procedimiento, compo-
sición fotográfica, sistema digital,
pintura, etc... Si se utiliza soporte
informático, se deberá adjuntar
una reproducción en papel, admi-
tiéndose un formato mínimo de
A4.

Los carteles presentados per-
mitirán la impresión en 45 x 65
cms., figurando en los mismos la

siguiente inscripción: ''MIGUEL- TURRA'' (Ciudad Real) Carnaval
2018. FIESTAS DE INTERÉS
TURÍSTICO. (El nombre de la
localidad deberá tener un espacio
destacado, siendo respecto al de
la provincia en una proporciona-
lidad nunca inferior de 1 a 5).

El envío de carteles se efec-
tuará a la Casa de Cultura, hasta
el 11 de diciembre de 2017. Se
establece un único premio de
1.000 € y obsequio, recuerdo del
certamen´

La organización expondrá las
obras presentadas en la Casa de
Cultura, del 12 al 29 de diciem-
bre. Dichas obras se podrán ver
también en la página web
www.miguelturra.es. Los traba-
jos no premiados podrán retirarse
a partir del día 1 de febrero de
2018.Cartel ganador en 2017
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VII CONCURSO DE MARCAPÁGINAS DE LA
BIBLIOTECAMUNICIPAL

Erica Camarena, Ainhoa Rodrí-
guez y Alba Chaves han sido las
ganadoras del "VII Concurso de
Marcapáginas" de la Biblioteca
de Miguelturra, dependiente del
Área de Cultura del Ayunta-
miento, certamen convocado con
motivo del Día de la Biblioteca,
para el alumnado de Educación
Infantil, de 3 a 5 años, y Prima-
ria, de 6 a 11 años, de los centros
educativos de la localidad.

La alcaldesa, Victoria So-
brino, acompañada por la conce-
jala de Cultura, Fátima Mondejar
y el director de la Biblioteca Mu-
nicipal, Juan Ramón Díaz-Pinto,
fue la encargada de la entrega de
los diplomas y obsequios a las
ganadoras, consistente en la pu-
blicación de 150 ejemplares de
sus marcapáginas, además de li-
bros, y a las finalistas y los fina-
listas, de igual modo, diplomas,
debido a la calidad de los traba-
jos y al volumen de obras pre-
sentadas, que ha ascendido a 500
marcapáginas. 

Las bases recogen que po-
drán participar en este concurso
todos los niños y niñas de Edu-
cación Infantil y Primaria de la
localidad.

Premios
Así, en Primero, Segundo y Ter-
cero de Educación Infantil, el pri-

mer premio ha sido para Erica
Camarena Pradas, de 5 años, del
Colegio Clara Campoamor;
siendo los finalistas Ángel Díaz
Martínez, de 5 años, del Colegio

Benito Pérez Galdós y Alberto
Herrera Novalvos, de 4 años, del
Colegio Santísimo Cristo de la
Misericordia .

En Enseñanza de Primaria,

que se han dividido en dos gru-
pos, el A, para Primero, Segundo
y Tercero y el B, para Cuarto,
Quinto y Sexto, las ganadoras
han sido Ainhoa Rodríguez, de 6

años, del Colegio Santísimo
Cristo de la Misericordia, en
el Primer Ciclo de Primaria y
Alba Chaves, de 10 años, del
Colegio Público El Pradillo,
en el Segundo Ciclo de Pri-
maria.

Las finalistas en el Primer
Ciclo de Primaria han sido
Laura de la Cruz Torres, de 6
años, del Colegio Benito
Pérez Galdós  y Andrea Mora,
de 7 años, del Colegio Nues-
tra Señora de la Merced

En el Segundo Ciclo de
Primaria han sido Alicia Díaz
de 11 años, del Colegio Cole-
gio Santísimo Cristo de la Mi-
sericordia Naiara López, de
11 años, igualmente, del Co-
legio de El Pradillo.

Las bases de este concurso
decían que el tema de los tra-
bajos era libre y los/las parti-
cipantes debían realizar una
ilustración con texto alusivo a
la lectura. Cada participante
podía presentar un trabajo en
el espacio reservado en la
misma hoja de inscripción. 

Se ha valorado la calidad
de los dibujos así como la

imaginación y originalidad de los
mismos. Con los trabajos presen-
tados se realiza una exposición en
la Casa de Cultura, que concluye
el próximo 3 de noviembre.

Erica Camarena, Ainhoa Rodriguez y Alba Chaves, fueron las ganadoras del concurso, convocado con motivo del Día de la Biblioteca 

FESTIVAL BENÉFICO “150 ANIVERSARIO DE LA
REFUNDACIÓN DE LAHERMANDAD DEL SANTO SEPULCRO”
El pasado 22 de octubre, el CERE acogía una gala benéfica,
organizada por la Hermandad del Santo Sepulcro con mo-
tivo del 150 aniversario de su refundación. La gala logró
reunir a cerca de 400 personas que abonaron una entrada
de 2 €, y cuya recaudación servirá para financiar activida-

des propias de esta conmemoración.
En la gala actuaron el grupo de Baile de la Escuela Muni-
cipal de Música, la Agrupación Musical del Cristo de la Pie-
dad y el cantaor Quintín Zamora.
Los representantes del hermandad manifestaron estar muy

contentos con el resultado, y aprovechaban para dar las gra-
cias a todas las personas que les acompañaron y colabora-
ron y por supuesto, a los grupos que actuaron, ya que “que
sin ellos hubiera sido posible. Un placer compartir con us-
tedes nuestra pasión”.

La Alcaldesa, concejala de Cultura y el Director de la Biblioteca junto a todos los premiados y premiadas en el concurso 

Grupo de baile flamenco de la Escuela de Música y Agrupación Musical “Cristo de la Piedad”                                                El cantaor, de Corral de Cvª, Quintín Zamora junto a su guitarrista
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Miguelturra

¿A qué edad pintaste tu primer
cuadro?
Desde muy pequeño ya me gus-
taba dibujar. El problema que te-
níamos en esa época era el
material, ya que lo más asequible
era un papel y los típicos lapice-
ros de colores. Hay que tener en
cuenta que, hace más de 50 años,
no teníamos al alcance los mis-
mos medios que ahora y menos
en poblaciones pequeñas como
Miguelturra. Mis primeros cua-
dros los pinté con unos 12 años,
utilizando pintura industrial en
unos soportes de madera o cartón.

¿En un entorno con apenas re-
ferentes, como empezó tu voca-
ción?
Desde que era niño siempre he te-
nido gran afición por el dibujo y la
pintura, pero eran años muy difí-
ciles, en los que no se entendía
mucho el  arte, y tampoco había
posibilidades de aprender. Con pa-
ciencia y constancia siempre se
consiguen todos los objetivos y, al
final, acabas superándote día a día.

¿Cómo clasificarías tu estilo
pictórico?

En mi larga trayectoria, siem-
pre da tiempo para investigar
sobre nuevas formas de interpre-
tar el arte y de variar o modificar
tu estilo, esto supone un diferente
trato de las formas y texturas, lle-
vándote a estilos como el surrea-
lismo, realismo tenebrista, la
abstracción e incluso el pop art. 

En mi trayectoria he tocado
varios estilos, destacando el estilo
abstracto de mis últimas obras,
sin embargo, con el que más me
identifico es con el realismo poé-
tico social.

A lo largo del tiempo hemos ob-
servado una evolución en tus
obras. Háblanos de ello.
En toda mi obra hay un proceso
de evolución constante de incon-
formidad que te lleva a investigar
y crear distintos estilos a lo largo
de  toda mi trayectoria. Por ejem-
plo, en mis inicios en la pintura
me llamaba más la atención, la
recreación de interiores, pintando
los lugares cotidianos que había
en cualquier casa. Posterior-

mente, comencé a pintar paisajes
urbanos y los típicos paisajes
manchegos.

En tu dilatada trayectoria has
obtenido diferentes premios y
galardones, ¿Cuáles destaca-
rías y que han significado para
ti?
Todos los premios te hacen
mucha ilusión, y te ayudan
mucho a seguir pintando con más

ganas, para seguir creciendo
como artista. Todos los premios
son importantes y de todos estoy
muy agradecido. Pero si tuviera
que elegir alguno destacaría el
Primer Premio XVI Certamen
Nacional de Pintura “Carta Pue-
bla” de Miguelturra en 1994, y el
Segundo Premio VII Certamen
Nacional de Pintura Manuel
López Villaseñor de Ciudad Real
en 1998.

También has participado en
muchas exposiciones, tanto in-
dividuales como colectivas,
¿con que resultados?
Hacer exposiciones siempre ha
sido muy positivo para mí, ya sea
de forma individual o colectiva,
ya que  en ellas muestras tu obra
y tu progreso  a toda la gente que
siempre te sigue y te ha apoyado
para continuar en este mundo de

la pintura de la mejor manera.
También hay que destacar que es
una de las mejores maneras de
publicitarte como artista, conse-
guir nuevos seguidores y buscar
nuevos objetivos.

Más de 25 años como monitor
de pintura de la Universidad
popular ¿Qué ha significado
para ti?
Es una de las grandes oportunida-
des que te da la vida, poder dedi-
carte a lo que siempre te ha
gustado y lo que es mejor poder
enseñar lo que sabes a tus alum-
nos. A lo largo de todos estos
años han sido muchos los alum-
nos que han pasado por nuestra
aula de pintura y han sido muchas
las experiencias vividas, por lo
que, para mí, ha sido una expe-
riencia inolvidable y muy enri-
quecedora como persona y como
artista. Sin duda la recordaré toda
mi vida con mucho cariño.

Además de la pintura ¿Qué
otras aficiones tienes? 
Mis aficiones fuera del mundo de
la pintura son la música, la foto-
grafía, el cine y pasear por el
campo, observando la naturaleza.
Todas estas cosas son muy rela-
jantes para mí. Dentro de mis afi-
ciones quiero destacar el papel
fundamental de la música: no
puedo imaginar estar pintando sin
estar escuchando algo de música.
Otra de mis aficiones, desde muy
joven, es la escultura, ya que fue
muy importante en mis inicios.
Siempre me ha llamado mucho
la atención y, como trabajaba en
un taller de metálica, me inicie
en ella mediante la soldadura.

Ahora una vez jubilado profe-
sionalmente, ¿Cuáles son tus
proyectos de futuro?
A pesar de estar jubilado profe-
sionalmente, quiero seguir pa-
sándomelo bien pintando,
creando nuevas obras, investi-
gando nuevos estilos y seguir
siempre evolucionando. Tengo
algunos proyectos en mente
como pueden ser algunas nuevas
exposiciones, tanto individuales
o bien colectivas con el grupo ar-
tístico Mancha 10. También me
gustaría volver a mis inicios en
la escultura y hacer alguna que
otra escultura de tipo modernista.

Hablamos con ...

UNA VIDA DEDICADA A LA

PINTURA
Julián Peco Rodrigo es un churriego de pura cepa, de 65 años, que, desde su
más tierna infancia, se inclinaba por el dibujo y que pintó su primer cuadro
en plena pubertad. Después, toda una vida dedicada a su verdadera
vocación, de la que ha hecho su profesión principal.
En toda su trayectoria ha dejado un legado muy significativo de obras de
arte que lo convierten en nuestro pintor más destacado y más premiado.

Julián Peco junto a dos de sus típicas obras, parte de una de sus exposiciones colectivas más recientes

Peco, junto al Alcalde anterior, Román Rivero, en una Exposición Antologíca con obras de 1976 a 1997



Victoria Sobrino quiso recordar
que este acto cultural es de los más
antiguos del municipio y que son
unos premios "de los que tenemos
que estar orgullosos, porque los
hemos sabido mantener durante
cuatro décadas, ya que la cultura
forma parte del progreso".

Sobrino felicitó a los ganado-
res y les pidió "que esa capacidad
especial con la que habéis nacido,
debéis compartirla con la sociedad
ya que nos hace crecer al resto". 

La alcaldesa agradeció tam-
bién la colaboración de la Diputa-
ción, cuyo respaldo a estos
certámenes hace posible que los
municipios sigan creciendo y
aprendiendo de la Cultura y feli-
citó, no solo a los premiados, sino
a todos los concursantes de ambos
estilos culturales.

Por su parte, David Triguero
dijo que era un honor estar en una
gala como esta, donde se entregan
los premios de un "certamen cul-
tural tan importante, asentado y
referente en la provincia y en las
instituciones". Miguelturra, asegu-
raba, es un municipio vanguar-
dista y pionero en muchos
aspectos y uno de ellos es la cul-
tura y así lo demuestra un certa-
men  que comenzó hace 39 años.
Triguero ha aseverado que la Di-
putación está y estará para apoyar
iniciativas como esta".

Premios
En esta edición se recibían un total
de 23 obras en Pintura y 12 traba-
jos en Novela Corta. Así, el pre-

mio literario recayó en
la obra "Memorial del
niño de la reliquia" y
cuyo autor es Antonio
Luis Galán Gall, de
Ciudad Real. Quien
recibía 150 ejemplares
de su libro, de una edi-
ción total de 500
ejemplares, además
del Símbolo del Certa-
men.

El segundo pre-
mio, consistente en
Símbolo del Certa-
men, se otorgaba al
trabajo finalista pre-
sentado Manuel Gar-
c í a - F o g e d a
Fernández-Infantes,
por su obra “El dorso
del miedo".

Respecto al certa-
men de pintura, la
obra titulada "C295",
y cuyo autor es Pablo
Rubén López Sanz, domiciliado
en Griñón (Madrid), fue la pri-
mera seleccionada ya que el ju-
rado acordó que su obra, "era la
más sobresaliente" de las 23 pre-
sentadas a concurso. El cuadro ha
obtenido 2.000 euros de la dota-
ción de fondo de adquisición del
Ayuntamiento.

Por su parte, "TINAO I", cuyo
autor es Juan Saturio Santos, do-
miciliado en Ciudad Real, fue la
obra que obtuvo 1.400 euros de la
dotación patrocinada por la Dipu-
tación Provincial de Ciudad Real.                                          

Actuación musical
El acto contó además con la actua-
ción de "Amor Fino" que levanto
de sus butacas al público asistente
que no dejaba de aplaudir. El grupo
Amor Fino es una confraternidad
de músicos profesionales formados
académicamente en los mejores
conservatorios de Rusia, unidos
por el amor hacia la música y la
gente. Presentaron obras célebres
de la música clásica internacional,
interpretadas con piano y voz.

Tras la entrega de premios los
asistentes pudieron disfrutar de la
exposición de cuadros y, al mar-
charse, pudieron recoger un ejem-
plar del libro ganador y un
catálogo de los cuadros expuestos.
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XXXIX Carta Puebla de Pintura y X de Novela Corta

“esa capacidad
especial con la
que habéis

nacido, debéis
compartirla con
la sociedad, ya
que nos hace
crecer al resto"

(Victoria Sobrino)

El grupo ruso “Amor Fino” hizo vibrar al público, terminando todos en pié

La Alcaldesa junto al Vicepresidente de la Diputaciòn, la concejala de Cultura y los ganadores del concurso Carta Puebla en sus mo-
dalidades de Pintura y Literatura


